



Le "Tutti"

Bulletin de liaison de l'A.R.O.B. (Orgues de Belley)

N° 3

Bonjour à toutes et à tous,

Le temps passe vite ! Notre dernier bulletin date de novembre 2021. Pourquoi une si longue absence ? Peut-être parce que nos orgues se dégradaient tellement que le découragement commençait à poindre son nez. Que faire, quand on ne peut même plus organiser de concerts ? Et puis, l'espoir renait...

L'automne est là, voici quelques nouvelles de l'AROB. Bonne lecture !

La Restauration des Orgues

Début avril 2024, le président D. Bouillet envoie plusieurs messages à la DRAC pour signaler l'état de dégradation du Grand Orgue.

Surprise ! Le 3 mai, M. VERMOREL, ingénieur du Patrimoine à la DRAC, nous contacte pour annoncer qu'il souhaite "enclencher l'opération de restauration du Grand Orgue de Belley".

Après 20 ans d'attente, le chantier de restauration du Grand Orgue est sur les rails. Le 21 juin, les membres du Conseil d'Administration, le père Xavier RENDU et Mme Annie CLUZEL (conseillère municipale en charge de la culture) ont reçu M. VERMOREL, chargé des Orgues classés de la Région AURA (et lui-même organiste), pour travailler sur le dossier de restauration du Grand Orgue de la Cathédrale.

Notre organiste titulaire Junko ITO a interprété quelques morceaux en sa présence pour prouver l'étendue des dommages. Les étapes du chantier pourraient commencer dès l'année 2025 pour se terminer en 2028. L'orgue de chœur serait d'abord remis en état pour assurer la continuité pendant les travaux. Puis ce serait le tour du Grand Orgue Cavaillé Coll. L'Etat, propriétaire des instruments, prendrait en charge le financement des travaux, mais d'éventuels mécénats peuvent participer aux dépenses.

Après une matinée de travail, les participants se retrouvaient autour d'une bonne table bugiste pour continuer les discussions.

L'après-midi, M. VERMOREL souhaitait entendre l'orgue de chœur afin de connaître l'étendue des problèmes. Enfin, tout le monde s'en retourna après une journée bien remplie.

Le projet en cours : Un film sur les Orgues

Depuis juin dernier, vous avez pu apercevoir un drone tournant autour de la Cathédrale. C'est Cédric NICOLLE qui filme des plans extérieurs, ainsi qu'à l'intérieur, afin de présenter les Orgues de Belley. Il va réaliser un film d'environ 3 mn sur commande de l'AROB, avec des commentaires et de l'orgue pour illustrer les différentes phases du scenario. Notons que la municipalité a octroyé une subvention de 800 € pour ce projet. Suivant la météo, le film sera terminé pour la fin de l'année.

21 Juin : Fête de la Musique

Exceptionnellement, notre organiste Junko ITO était aux claviers pour faire résonner le Grand Orgue à partir de 20 h à la Cathédrale. Un public nombreux (plus de 150 personnes), avec des jeunes très intéressés par le son d'instruments "qu'ils n'entendent pas souvent"..., tous ont su applaudir Junko pour sa prestation.

Samedi 7 Septembre : La journée des Associations

L'A.R.O.B., en tant qu'association culturelle, était présente le samedi 7 septembre dans le gymnase Gonnet. Plus de 40 visiteurs sont passés sur le stand dont 20 qui ont demandé des informations. Un contact a été établi avec l'association des accordéonistes de Belley avec une demande pour visiter et écouter les orgues de la Cathédrale.

Cap vers 2025 où l'AROB participera à nouveau. Merci de vous manifester l'an prochain, si vous souhaitez participer à l'animation du stand, même pour une courte durée...

Dimanche 22 Septembre : Journées Européennes du Patrimoine

Un public toujours plus nombreux pour écouter les explications techniques sur l'orgue : fonctionnement, histoire de l'instrument. Notre secrétaire Jean-Pierre LAVANDIER a captivé l'auditoire (environ 70 personnes) et répondu aux questions. Certes, les jeunes enfants auraient souhaité entendre davantage de musique, mais les Journées du Patrimoine ne remplacent pas un concert.... Néanmoins, Jean-Pierre a pu faire entendre l'orgue de chœur et le Grand Orgue pour le plus grand plaisir des présents.

Une Visite des Orgues de Lausanne ?

Que diriez-vous d'une sortie à Lausanne pour visiter et écouter les orgues ? Sur l'idée de notre spécialiste en communication Béatrice VETTIER-BONDOT, nous préparons un projet pour 2025, avec un trajet en car, une visite guidée de la Cathédrale et du Grand Orgue avec démonstration. Suivrait un déjeuner sur place, avant de visiter l'église St François dotée de 4 orgues....

Encore un peu de travail de contact et de réservation pour tout mettre en place. Nous vous en dirons plus dans quelques semaines.

Un nouveau nom pour l'AROB ?

Dans quelques temps, les travaux de rénovation vont commencer. Il semble opportun d'envisager un nom qui sera approprié aux instruments en état de fonctionnement. Aussi, nous sollicitons votre créativité, et vos idées, pour trouver un nouveau nom pour notre association. Vous pouvez nous l'envoyer par la poste (Mairie de Belley 01300 Belley) ou par mail (arob.belley@gmail.com).

Dernière minute pour les adhérents ! Vous n'avez peut-être pas réglé votre cotisation. Pour ce faire, utilisez le coupon ci-dessous, merci et à bientôt,

(Rédaction et mise en page par Béatrice VETTIER-BONDOT et Denis BOUILLET, Le Tutti 10-2024

✗

COTISATION AROB (20 € par personne)

Je règle ma cotisation annuelle à l'AROB, je bénéficierai ainsi de tarifs privilégiés pour les manifestations à venir (concerts, sortie, etc..).

Nom / Prénom : _____ N° Tél. : _____

Adresse Mail : _____